

## **Dirigente scolastica condannata per comportamento antisindacale**

Le rappresentanze sindacali unitarie (RSU) hanno diritto a essere informate sui premi di produttività pagati ai docenti. E' quanto conferma una sentenza del tribunale di Bolzano che ha condannato una dirigente scolastica per comportamento antisindacale.

Il fatto riguarda la dirigente Barbara Willimek dell'istituto tecnico industriale "Max Valier" di Bolzano che si era rifiutata di fornire le informazioni (nomi e importi) richieste in più occasioni dalle organizzazioni sindacali.

Le organizzazioni sindacali sono state costrette a rivolgersi al giudice del lavoro per poter controllare la suddivisione del premio. Solo così infatti è possibile verificare in modo trasparente se la dirigenza ha rispettato i criteri stabiliti nel contratto.

L'Intendenza Scolastica Tedesca e l'Avvocatura della Provincia avevano sostenuto la dirigente con pareri fuorvianti.

Il 27 maggio 2011 il giudice del lavoro Eliana Marchesini ha confermato la sentenza di condanna per comportamento antisindacale già emessa nel settembre 2010 dal giudice Lorenzo Puccetti.

Speriamo che in futuro i dirigenti rispettino i contratti e che le intendenze scolastiche non formulino pareri a sostegno di condotte antisindacali.

## **Schulführung wegen gewerkschaftsfeindlichen Verhaltens verurteilt**

Die Einheitliche Gewerkschaftsvertretung (EGV) in den Schulen hat Anrecht auf Nachinformationen bezüglich Namen und Summen der Leistungsprämie der Lehrpersonen. Dies hat ein Urteil des Bozner Gerichtes bestätigt. Demzufolge wurde eine Schulführung wegen gewerkschaftsfeindlichen Verhaltens verurteilt.

Es handelt sich um Barbara Willimek, Schulführung der Gewerbeoberschule „Max Valier“, die sich trotz wiederholter Anträge der Gewerkschaften geweigert hatte, die Informationen auszuhändigen.

Die Gewerkschaften mussten sich an den Arbeitsrichter wenden, um die Aufteilung der Prämien überprüfen zu können.

Nur so kann man feststellen, ob die im Vertrag verankerten Kriterien auch eingehalten wurden.

Das Deutsche Schulamt und die Anwaltschaft des Landes hatten die Schulführung mit Gutachten unterstützt, die jeglicher Grundlage entbehrten.

Am 27. Mai 2011 hat die Arbeitsrichterin Eliana Marchesini das Urteil ersten Grades vom Arbeitsrichter Lorenzo Puccetti im September 2010 bestätigt: Gewerkschaftsfeindliches Verhalten!

Wir hoffen, dass in Zukunft die Schulführungen die Verträge einhalten und dass die Schulämter keine Gutachten formulieren, die gewerkschaftsfeindliches Verhalten unterstützen.